

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MATERIAL ELECTORAL

AUTORIZA IEEQ AL FUNCIONARIADO PARA LA RECOLECCIÓN DE PAQUETES ELECTORALES

El Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** autorizó al funcionariado que auxiliará en la recolección de paquetes electorales locales, al término de la jornada del próximo 2 de junio. En sesión ordinaria, el órgano superior de dirección también asignó a las personas supervisoras electorales y capacitadoras asistentes electorales para las sesiones especiales de cómputos en los Consejos Distritales y Municipales. Además, instruyó a los consejos para llevar a cabo una revisión aleatoria del contenido de los paquetes electorales, así como para verificar las medidas de seguridad de la documentación electoral en las casillas seleccionadas. Por otra parte, se presentó el informe periódico cuantitativo sobre la captura de información en el Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles” y su anexo, que da cuenta de la publicación de datos curriculares y de identidad de 403 candidaturas a diputaciones locales y presidencias municipales en el estado, quienes representan el 98% de las personas contendientes a esos cargos. Asimismo, se presentaron ante el colegiado el tercer informe parcial de actividades del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y el informe de las etapas concluidas para el desarrollo del sistema informático que será empleado en el desarrollo de la sesión especial de cómputos. En su informe de actividades, la consejera presidenta Griselda Muñiz Rodríguez destacó la coordinación con autoridades electorales y de los tres órdenes de gobierno, para el adecuado desarrollo del Proceso Electoral Local 2023-2024. Además, compartió las acciones realizadas con instituciones públicas y educativas, así como con organismos de la sociedad civil, para promover el voto informado. El secretario ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó sobre el actuar del Instituto durante el mes en curso en materia de asuntos jurídicos; educación cívica y participación; organización electoral, prerrogativas y partidos políticos; administración; fiscalización; transparencia; género e inclusión; tecnologías de la información y vinculación con el INE. Con respecto a la publicación de encuestas, sondeos, conteos rápidos y encuestas de salida sobre preferencias electorales locales, el funcionario precisó que, del 21 de abril al 13 de mayo, el Instituto recibió cuatro estudios de casas encuestadoras. El consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles adelantó que el próximo 18 de mayo llegarán al estado 4 millones 102 mil 446 boletas, correspondientes a las elecciones de ayuntamientos y diputaciones locales, que serán custodiadas en todo momento por la Guardia Nacional de México, la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado y las corporaciones policiacas municipales. Al respecto, el consejero Daniel Dorantes Guerra reconoció el trabajo de la presidencia de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, así como de la Secretaría Ejecutiva y la Dirección Ejecutiva, para garantizar que se tenga en tiempo y forma la documentación con emblemas en los 27 Consejos Distritales y Municipales. La sesión contó con la participación de las consejeras Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, el consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Iván Reyes Barroso del PVEM, Sinuhé Arturo Piedragil Ortiz de Morena -quien rindió protesta ante el Consejo General- y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT. (NQS 1, EUQ 7)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/autoriza-ieeq-al-personal-para-la-recoleccion-de-paquetes-electorales/>

<https://aldialogo.mx/politica/2024/05/16/por-llegar-mas-de-4-millones-de-boletas-electorales-a-queretaro/>

<https://codiceinformativo.com/2024/05/el-18-de-mayo-llegan-cuatro-millones-de-boletas-a-la-entidad-ulises-hernandez/>

<https://expresoqueretaro.com/2024/05/16/autoriza-ieeq-al-personal-para-la-recoleccion-de-paquetes-electorales-el-2-de-junio/>



VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

<https://www.alertaqrnoticias.com/2024/05/16/llegaran-este-sabado-boletas-electorales-de-elecciones-locales/>

<https://elqueretano.info/trafico/funcionarios-del-ieeq-ayudaran-en-recoleccion-de-paquetes-electorales-el-2-de-junio/?amp=1>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/autoriza-ieeq-a-plantilla-para-recoleccion-de-paquetes-electorales-el-2-de-junio>

<https://arnoticias.mx/2024/05/16/autoriza-ieeq-al-personal-para-la-recoleccion-depaquetes-electorales-el-2-de-junio/>

<https://mensajerodelasierra.com/autoriza-ieeq-al-funcionariado-para-la-recoleccion-de-paquetes-electorales/>

<https://circulonoticias.com/autoriza-ieeq-al-personal-para-la-recoleccion-de-paquetes-electorales-el-2-de-junio/>

<https://www.facebook.com/photo.php?fbid=950163010446753&set=a.707045724758484&type=3>

ALISTA IEEQ RECEPCIÓN DE BOLETAS, SERÁN 4 MILLONES

Por Miguel Gallardo

El próximo sábado llegan a la bodega del municipio El Marqués 4 millones 102 mil 446 boletas para votaciones en ayuntamientos y diputaciones locales, actas de cómputo y escrutinio, así como actas de jornada electoral, informó Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Puntualizó que la Guardia Nacional hará el acompañamiento desde las bodegas del Estado de México hasta Palmillas, donde se hará el relevo a través de la Secretaría de Seguridad Ciudadana estatal. “También van a tener una participación importante las 18 corporaciones municipales. Este acompañamiento está en el marco del convenio firmado con los ayuntamientos y en el grupo de coordinación”, explicó la presidenta consejera del IEEQ. Juan Ulises Hernández Castro, secretario ejecutivo del instituto, mencionó que se trata de tres tráileres procedentes del Estado de México que saldrán a las seis de la mañana, por lo que se espera que estén en territorio queretano entre las ocho y media y nueva de la mañana. Grisel Muñiz, afirmó que se contará con el apoyo de la Guardia Nacional, así como de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y las secretarías de Seguridad Pública de los diferentes municipios de la entidad. Juan Ulises Hernández especificó que en este caso se trata de la documentación referente a la elección en ayuntamientos y diputaciones locales, mismas que serán revisadas de manera aleatoria para verificar que la documentación tenga los sellos de seguridad desde su impresión. En cuanto a la revisión aleatoria de las boletas electorales y actas que llegarán este sábado, comentó que es parte de un proceso recurrente que se lleva a cabo en cada proceso electoral lo cual, afirmó, está normado en el desarrollo de las elecciones. “Es una previsión que se tiene precisamente para generar certeza hacia la ciudadanía y las fuerzas políticas. Y el día de la jornada electoral se revisan algunas boletas y actas para verificar que se tengan las medidas de seguridad y que son fidedignos los documentos”, aclaró Juan Ulises Hernández. Añadió que antes de entregar los paquetes a los funcionarios de casilla se les hace esa revisión aleatoria, con lo cual las fuerzas políticas podrán constatar que la documentación reúne las medidas de seguridad que se harán públicas hasta ese momento. En cuanto al traslado que se ha entregado, precisó que esto se ha dado de manera segura, debido a que se ha contado con el apoyo de la Guardia Nacional. Más, aseveró, ahora que llegará la papelería con los respectivos emblemas del proceso electoral. Grisel Muñiz Rodríguez, refirió que desde enero pasado el organismo forma parte de la mesa de seguridad en donde coordina el tema de los traslados y el acompañamiento, adicional a lo establecido en el convenio. Ambos funcionarios indicaron que se hará una extensiva invitación a los medios de comunicación, con la finalidad de que se pueda constatar las condiciones en que será recibida toda la papelería que habrá de utilizarse en la jornada electoral del 2 de junio. (DQ 8)

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/arribaran-tres-trailerres-con-papeleria-electoral-a-queretaro-11929383.html>

EL 18 DE MAYO LLEGAN CUATRO MILLONES DE BOLETAS A LA ENTIDAD: ULISES HERNÁNDEZ

El secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Ulises Hernández, señaló que el 18 de mayo será cuando la entidad queretana reciba cuatro millones de boletas para que los ciudadanos puedan ejercer su voto el próximo 2 de junio del presente año. Detalló que las boletas saldrán alrededor de las 6 de la mañana de dicho día de la imprenta electa para producir la papelería en el Estado de México; indicó que este material será resguardado durante el trayecto por la Guardia Nacional. “Llegan tres trailers con la denominada documentación con emblemas, esta documentación con emblemas incluye las boletas, que es lo más importante, y es un tema de seguridad nacional por eso tiene el resguardo que realizamos” indicó. También detalló que una vez que este material llegue a la entidad, será resguardado por la Policía Estatal y serán vigiladas por parte de las secretarías de seguridad pública municipales. “Son, en total de boletas, 4 millones 102 mil 446, además de esto vienen todas las actas que se utilizan el día de la jornada que es obviamente el acta de compromiso, acta de jornada electoral, carteles que se fijan” comentó. Agregó que, una vez que lleguen a sus respectivos destinos, serán revisadas y selladas para que se pueda compilar los paquetes electorales; agregó que será la próxima semana cuando estos paquetes sean entregados a los presidentes de casilla para que resguarden el material hasta el día de la elección. (CQRO 5)

<https://codiceinformativo.com/2024/05/el-18-de-mayo-llegan-cuatro-millones-de-boletas-a-la-entidad-ulises-hernandez/>

<https://www.codigoqro.mx/featured/2024/05/16/este-sabado-llegaran-al-estado-tres-trailerres-con-mas-de-4-millones-de-boletas-electorales/>

ALISTA IEEQ LLEGADA DE MÁS DE 4 MILLONES DE BOLETAS ELECTORALES

Por Estrella Álvarez

Será este sábado cuando arriben a Querétaro 4 millones 102 mil 446 boletas electorales para las votaciones del próximo 2 de junio. De acuerdo con Juan Ulises Hernández Castro, secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, los paquetes electorales saldrán de la imprenta desde el Estado de México a las 6 de la mañana. Estos paquetes serán resguardados por la Guardia Nacional hasta su llegada a la caseta de Palmillas en San Juan del Río; posteriormente serán resguardados por personal de Policía Estatal y municipales. “Además de esto, vienen todas las actas que se utilizan el día de la jornada que justamente es el acta de cómputo y escrutinio, carteles que se fijan en cada una de las casillas, todo esto en tres tráilers que llegan el día sábado”. Las boletas estarán en las bodegas que tienen en el municipio de El Marqués y tendrán vigilancia permanente. “Llegan tres tráilers con la documentación con emblemas, incluyen las boletas electorales y es un tema de seguridad nacional, por eso el resguardo que realizamos son de 4 millones 102 mil 446 boletas”.

<https://adninformativo.mx/alista-ieeq-llegada-de-mas-de-4-millones-de-boletas-electorales/>

ANÉCDOTAS DE CAMPAÑA EN ALERTA... JUEVES 16 DE MAYO DE 2024

LAS BOLETAS DE VOTACIÓN ESTÁN LISTAS. Cada vez falta menos para el ansiado final de las campañas electorales (yaaaa por favor) y es que durante la semana llegaron más de 6 millones de boletas para los cargos federales de elección popular y el próximo sábado llegarán más de 4 millones de boletas para los cargos locales. Será muy importante la comunicación y la coordinación entre las autoridades electorales y de seguridad para el resguardo de todo el material, así como para evitar incidentes el próximo 2 de junio.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2024/05/16/anecdota-de-campana-en-alerta-jueves-16-de-mayo-de-2024/>

DENUNCIAS

EXIGEN POSTURA A PRESIDENTA DE IEEQ

Por Francisco Segura

En sesión ordinaria del consejo del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, los representantes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y de Morena solicitaron a la presidenta del órgano electoral, Grisel Muñiz Rodríguez que el IEEQ se pronuncie en contra por la detención de tres miembros del equipo de campaña del candidato a la alcaldía de Querétaro, José María “Chema” Tapia Franco; aseguraron que la autoridad municipal actuó de manera arbitraria por una supuesta falta administrativa al colocar propaganda en mobiliario urbano. El representante del PVEM, quien fue uno de los detenidos, Iván Reyes, señaló que con base a los hechos, ellos sólo se encontraban repartiendo a brigadistas gorras de Chema Tapia y bolsas reciclables de Claudia Sheinbaum, por lo que no contaban con algún material que pudiera ser colgado en el mobiliario urbano; aseguró que la autoridad municipal los detuvo, incomunicándolos por 4 horas. “Fue un abuso de autoridad, no se vale que te dejen incomunicado por 4 horas y que no tengan pruebas necesarias para actuar con un fundamento que no tienen certeza, la razón que nos dicen por la que nos detiene es que una brigadista estaba con volantes cerca de nosotros cuando nosotros sólo íbamos a entregar gorras de Chema Tapia y bolsas reciclables de Claudia Sheinbaum”, apuntó. Por su parte, Sinhué Piedragil Ortiz, suplente de Morena que participó en la sesión ordinaria del consejo del **IEEQ**, acusó al subsecretario del Gobierno del Estado, Erick Gudiño y al concertador del Gobierno del Estado, Alberto Velázquez de estar detrás de la detención de los elementos de Chema Tapia, señalando que no fue una denuncia ciudadana la que se gestó sino que los miembros del Gobierno del Estado persiguieron a los simpatizantes de Chema Tapia. “Nos dicen que quien hace la denuncia y quien está participando en la detención es el sub secretario Erick Gudiño, y me llama la atención por qué un subsecretario de gobierno del estado está presente, y si se supone que fue una denuncia ciudadana, ¿qué hacía él ahí?”, argumentó Piedragil Ortiz. Ante esto, la presidenta del **IEEQ**, Grisel Muñiz Rodríguez señaló que debido al periodo de elecciones, el órgano electoral no podría generar algún pronunciamiento porque podría alterar la elección, sin embargo, reiteró el exhorto a los diferentes partidos políticos y a las autoridades a llevar a buen puerto la elección electoral. “Por el ambiente electoral que tenemos, no podemos señalar algún procedimiento debido a que pudiera generar algún impacto en la elección, reiteramos el exhorto a todos los partidos políticos y a las autoridades a que se lleve a buen puerto con respeto el proceso electoral”, dijo. (PA 3)

<https://plazadearmas.com.mx/exigen-postura-a-presidenta-de-ieeq/>

IEEQ NO PUEDE PRONUNCIARSE POR DETENCIÓN DE BRIGADISTAS: MUÑIZ

La consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz, señaló que no se puede dar una posición respecto a la detención de brigadistas del candidato de Morena-PT-PVEM al municipio de Querétaro, José María Tapia, debido a que podría afectar el proceso electoral, además de que las normas lo prohíben. Indicó que las fuerzas políticas involucradas ya pusieron una solicitud en una oficialía electoral para su análisis. (AD 1 y 5)

<https://aldialogo.mx/politica/2024/05/16/ieeq-no-puede-pronunciarse-sobre-detencion-de-brigadistas-de-chema-tapia-grisel-muniz/>

IEEQ, IMPEDIDO PARA PRONUNCIARSE SOBRE DETENCIÓN DE COLABORADORES DE JOSÉ MARÍA TAPIA

Por Jansel Jiménez

Durante la sesión ordinaria de este jueves, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fijó postura respecto a la detención de Iván Reyes, representante ante el IEEQ de José María Tapia Franco, candidato de Morena, PT y PVEM a la alcaldía de la capital de la entidad; y de otras dos personas. “Quiero informar que el Instituto está actuando conforme al principio de legalidad, en el caso referido. Llevamos a cabo lo solicitado, y en términos del artículo 20 de la Ley de medios, no estamos en el momento oportuno para pronunciamos sobre ningún asunto, toda vez que pudiera afectar el debido proceso”, dijo Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidente del IEEQ. En este contexto, también realizó un llamado a todas las fuerzas políticas a apearse a

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

los principios rectores de la función electoral y, adicionalmente, a lo establecido por la norma. “Para llevar este proceso electoral en un ambiente de civilidad”, precisó. Asimismo, aseveró que en cuanto se hizo la solicitud de la Oficialía Electoral, en ese momento se atendió el asunto por parte del IEEQ, con apego a los requisitos establecidos en el reglamento. “Hasta este momento nosotros tenemos conocimiento de que hay una solicitud de una Oficialía Electoral, y tenemos el impedimento legal de no pronunciarnos sobre ese punto en particular, porque sí estamos impedidos por la norma”, enfatizó. Al respecto, Juan Ulises Hernández Castro, secretario ejecutivo del IEEQ, explicó que la Oficialía Electoral es una figura a la que pueden recurrir las fuerzas políticas para solicitar hacer constar hechos que consideren violatorios del proceso electoral. “Tenemos un reglamento donde vienen todos los requisitos, uno de ellos es, por ejemplo, presentar la solicitud por escrito con firma autógrafa”, agregó. Los funcionarios del IEEQ afirmaron lo anterior después de que, durante la sesión, representantes de los partidos involucrados intercambiaron acusaciones sobre el acontecimiento del miércoles, en el que la policía municipal de Querétaro realizó las detenciones, tras recibir una denuncia de que estaban colocando propaganda en mobiliario urbano; y que, luego de ser puestas a disposición del juez cívico, éste impuso una amonestación como sanción. (CQRO 5)

<https://www.codigoqro.mx/featured/2024/05/16/ieeq-impedido-para-pronunciarse-sobre-detencion-de-colaboradores-de-jose-maria-tapia/>

DETENCIÓN DE REPRESENTANTE VERDE ANTE EL IEEQ ES UN ACTO ARBITRARIO: ASTUDILLO

Por Abelardo Islas

La detención del representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** e integrante del equipo del candidato morenista a la Presidencia Municipal de Querétaro, José María Tapia, representa un acto arbitrario y abuso de poder por parte de las autoridades policiacas, aseguró el dirigente estatal ecologista, Ricardo Astudillo Suárez. “Manifestamos todo el respaldo a Iván Reyes, nuestro representante ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** de nuestro candidato Chema Tapia e iniciaremos las denuncias ante los órganos correspondientes”, aseguró el dirigente. Consideró que reprimir es no aceptar el fracaso y la derrota y el hecho de activar a los cuerpos policiacos en contra de los opositores, de las personas que piensan y actúan distinto, es deplorable. Asimismo, Astudillo Suárez afirmó que exigen al gobierno municipal de Querétaro quedarse al margen del proceso electoral y cumplir con sus responsabilidades. “Este es el Querétaro que nadie quiere, este es el Querétaro que necesita un cambio”, finalizó el dirigente.

<https://updateme.news/local/detencion-de-representante-verde-ante-el-ieeq-es-un-acto-arbitrario-astudillo/>

https://www.cronicaregional.com.mx/sin-categoria/ricardo-astudillo-denuncia-detencion-arbitraria-del-representante-del-partido-verde-ante-el-ieeq?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter

CRITICAN DETENCIÓN DE DOS COLABORADORES DE CHEMA TAPIA

La detención de dos integrantes del equipo de Chema Tapia, candidato a la alcaldía capitalina por los partidos Morena, PT y PVEM, no tuvo justificación jurídica, señaló Iván Reyes, representante de esta última formación política, en sesión del **IEEQ** (...) Por su parte, Sinuhé Piedragil, delegado nacional de Morena en Querétaro, señaló que el oficialismo local ha llevado a cabo una campaña "de miedo" contra los militantes de Morena y acusó a Erick Gudiño, subsecretario de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno local, de orquestar el operativo en el que se habría perseguido a militantes morenistas. (EUQ 7)

DIÁLOGOS

MI EXPERIENCIA ES SOBRADA

Por Diego Hernández

En el marco de los Diálogos organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, con las candidaturas al municipio de Tequisquiapan, Norma Mejía Lira, candidata por el PAN, PRI y PRD destacó que

Coordinación de Comunicación Social 5

es un perfil con experiencia y que ha dado resultados, con eso como antecedente le pide el voto a la ciudadanía. (NQS 5)

EDUCACIÓN BILINGÜE PARA ATRAER EL TURISMO

Por Guillermo Pérez

Implementar educación bilingüe con miras al turismo internacional, restaurar la presa Centenario y construir una explanada propia para la Feria Nacional del Queso y el Vino fueron algunas de las principales propuestas de Adolfo Estrella, candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a la presidencia municipal de Tequisquiapan. Durante su participación en el ejercicio de Diálogos del IEEQ, el aspirante del Verde expuso que los principales problemas de Tequisquiapan radican en las deficiencias de los servicios de salud, inseguridad, obra pública en comunidades, transporte, entre otros. (NQS 5)

REFORESTAR Y RESCATAR RÍOS DE TX

Por Guillermo Pérez

El saneamiento de la presa Centenario y el río San Juan, la implementación de un programa de reforestación con especies endémicas y el tratamiento de aguas residuales fueron algunas de las principales propuestas de María del Rosario García, candidata independiente a la presidencia municipal de Tequisquiapan. Durante su participación en el ejercicio Diálogos del IEEQ, la aspirante -quien es la única mujer independiente en el actual proceso- consideró el daño de los recursos naturales (...) (NQS 5)

PRIVILEGIAR PERFILES HONESTOS Y RESPONSABLES EN TX

Por Jahaira Lara

El candidato independiente a la presidencia municipal de Tequisquiapan, Andrés Trejo Valencia, llamó a los habitantes de la demarcación a privilegiar perfiles que trabajen con honestidad y responsabilidad; al señalar que algunos de los candidatos que concurren por el mismo cargo “deberían de morderse la boca al momento de pedir que se actúe con transparencia”. En el marco de su participación en Diálogos entre candidaturas a la presidencia municipal de Tequisquiapan organizado por el IEEQ, el candidato compartió que decidió participar en la contienda motivado por el abandono en el que se encuentra el principio por parte de las autoridades municipales (...) (NQS 5)

MAGAÑA TIENE VÍNCULOS CON EL CRIMEN ORGANIZADO

Por Jahaira Lara

En el municipio de Tequisquiapan sí hay recursos, lo que falta es que estos se manejen con transparencia y una adecuada rendición de cuentas, aseguró el candidato a la presidencia municipal por Movimiento Ciudadano, José Gaytán Alcaraz, durante los Diálogos a las candidaturas a presidencias municipales organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). (NQS 5)

DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EL MARQUÉS

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** realizó el Diálogo entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de El Marqués, con el objetivo de fomentar el voto informado previo a la jornada electoral del próximo 2 de junio. En el ejercicio democrático participaron, en el orden establecido por sorteo: José Guadalupe Sánchez Camacho “Pepe Sánchez” del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandra del Socorro Barrera Raigoza “Ale es la Josefa” de Querétaro Seguro (QS), María Guadalupe Cárdenas Molina “Lupita Cárdenas” del Partido Revolucionario Institucional (PRI), María del Pilar Sarti Camacho “Pily Sarti” del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge Arturo Lomelí Noriega “Jorge Lomelí” de Morena, Dalia Itzel Romero González de Movimiento Ciudadano (MC), María de la Luz Pérez Naranjo “Luz Pérez” del Partido del Trabajo (PT) y Rodrigo Monsalvo Castelán del Partido Acción Nacional (PAN). De acuerdo con las Directrices aprobadas por la Comisión Transitoria, cada candidatura tuvo 30 segundos para presentarse, 4 minutos para mencionar las problemáticas de la demarcación y sus propuestas de solución, 6 minutos para intercambiar ideas, así como 30 segundos para una conclusión. En el encuentro se abordaron temas como: servicios públicos, medio ambiente, seguridad, desigualdad, atención a grupos en situación de vulnerabilidad, salud, empleo, desarrollo económico, adicciones, movilidad, acceso al agua, educación,

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

atención a animales, crecimiento demográfico, entre otros. El Diálogo fue moderado por Isabel Posadas Méndez y María del Carmen Cervantes Blanco. También contó con interpretación a la Lengua de Señas Mexicana a cargo de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. La transmisión puede consultarse en: <https://www.youtube.com/watch?v=mdGY7npZ5qU&t=2463s>. El siguiente Diálogo será entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Tequisquiapan el 16 de mayo a las 16:00 horas. Su transmisión podrá seguirse en directo en Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) y YouTube (IEEQcomunica).

<https://www.codigoqro.mx/featured/2024/05/16/realiza-ieeq-dialogo-entre-candidaturas-a-la-alcaldia-de-el-marques/>

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50795-candidaturas-de-el-marques-participaron-en-dialogos-de-las-presidencias-municipales-organizadas-por-el-ieeq>

<https://adnformativo.mx/presentan-propuestas-de-campana-candidaturas-a-la-alcaldia-de-el-marques-ieeq/>

ANÉCDOTAS DE CAMPAÑA EN ALERTA... JUEVES 16 DE MAYO DE 2024

AGARRÓN ENTRE NORMA MEJÍA Y HÉCTOR MAGAÑA EN EL DEBATE DE TX... LÁSTIMA QUE LOS HACEN VIRTUALES. Que los debates sean presenciales, debe ser lo que la mayoría de los espectadores debió pensar tras ver el debate de los candidatos a la Presidencia Municipal de Tequisquiapan, el formato de videoconferencia no ayudó en nada, a pesar de ello el debate llegó a ser entretenido, enriquecedor por los candidatos y sus dimes y diretes. Pudo ser mejor sin las interferencias, fallas de audio, en muy pocos casos, pero hubo congelamiento de imagen lo cual no beneficiaba al curso de este ejercicio. Buen “agarrón” se dieron Norma Mejía del PAN y Héctor Magaña de Morena, saben que son los claros punteros, se dedicaron a decirse de todo, desacreditarse y señalar por que sus propuestas estaban bien y las del contrario eran incorrectas. Sin duda el formato presencial hubiera ayudado a que este evento de casi dos horas, fuera más digerible.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2024/05/16/anecdota-de-campana-en-alerta-jueves-16-de-mayo-de-2024/>

ELECCIONES 2024: ¿CUÁNDO Y DÓNDE VER EL DEBATE MUNICIPAL DE QUERÉTARO?

Por Paulina Rosales

Querétaro, al igual que el resto del país, finalizará las campañas electorales en dos semanas. Sin embargo, aún se llevarán a cabo debates entre las candidaturas locales, entre ellas, la de la capital del estado. En este proceso 2023-2024, la entidad renovará las 18 presidencias municipales y los 25 espacios en el Congreso del Estado. Esto aunado a la elección federal, en la que se elegirán nuevos espacios en el Senado de la República, la Cámara de Diputados y la presidencia de la República. Para estos comicios, el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** dio a conocer que se llevarían a cabo debates a través de los denominados “Diálogos entre candidaturas a las presidencias municipales”. Estos eventos se transmiten por el canal de YouTube del **IEEQ**: IEEQ Comunica durante los meses de abril y mayo. Hasta el momento, se han realizado 12 debates. Durante abril, se realizaron los debates entre las candidaturas de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Peñamiller. En mayo, se celebraron los debates de los municipios de San Joaquín, Tolimán, Cadereyta de Montes, Colón, Ezequiel Montes y El Marqués. ¿Cuáles son los debates pendientes en Querétaro? De acuerdo con el **IEEQ**, aún están pendientes de realizarse los siguientes debates: Lunes 20 de mayo: San Juan del Río Martes 21 de mayo: Pedro Escobedo Jueves 23 de mayo: Amealco de Bonfil Viernes 24 de mayo: Huimilpan Martes 28 de mayo: Querétaro Miércoles 29 de mayo: Corregidora Los horarios del debate serán a las 18:00 horas y no se realizarán de forma presencia. Sin embargo, su transmisión se realizarán en la plataforma de streaming de YouTube.

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

<https://www.liderempresarial.com/elecciones-2024-cuando-y-donde-ver-el-debate-municipal-de-queretaro/>

CUADERNILLO DE INFORMACIÓN BÁSICA

PRESENTA IEEQ CUADERNILLO DE INFORMACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2023-2024

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, a través de la Comisión de Educación Cívica y Participación, llevó a cabo la presentación del Cuadernillo de Información Básica del Proceso Electoral Local 2023-2024. En conferencia de prensa, la consejera Karla Isabel Olvera Moreno, presidenta de la Comisión, explicó que el documento contiene datos para que la ciudadanía en el estado pueda emitir un voto libre, secreto, razonado e informado el próximo domingo 2 de junio. Detalló que el cuadernillo digital consta de cuatro apartados: autoridades electorales, fuerzas políticas contendientes, Querétaro Vota Informado y Jornada Electoral; en los cuales se puede consultar información sobre la lista nominal de electores/as, las casillas a instalar en la entidad, las fechas relevantes del calendario electoral, encuestas y sondeos de opinión. Además, incluye los partidos políticos y candidaturas independientes contendientes en las elecciones locales, cómo ubicar tu casilla, dónde revisar datos y propuestas de las candidaturas, lo referente a los Diálogos a las Presidencias Municipales 2024, quiénes reciben y cuentan los votos, qué es el Programa de Resultados Electorales Preliminares, cuáles son los delitos electorales y más información de interés. Al respecto, la consejera electoral María Pérez Cepeda señaló que las acciones realizadas por el Instituto buscan promover una democracia de calidad, por medio del voto consciente, por lo que hizo una invitación a consultar fuentes oficiales para evitar la desinformación. De igual manera, el consejero electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles reconoció la importancia de la publicación como una herramienta que acerca al Instituto con la ciudadanía e informa sobre temas novedosos en el proceso electoral en curso, como el voto anticipado. En la presentación se contó con la participación del coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González. El cuadernillo está disponible para su consulta en la página: www.ieeq.mx.

<https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/presentan-cuadernillo-sobre-proceso-electoral-2024/519329>

INFORMACIÓN ELECTORAL

PERSONAS EN PRISIÓN EN QUERÉTARO HAN EMITIDO SU VOTO

Las personas privadas de la libertad en Querétaro han emitido de forma anticipada su voto, según información proporcionada por el INE. Adicional, hasta ahora se han recibido 66 votos de los 98 que podrán emitir las personas con alguna condición de salud o movilidad bajo la modalidad de voto anticipado en la entidad. (NQS 1)

EMITEN SU VOTO ANTICIPADO 86 PPL EN LA ENTIDAD

En Querétaro, 86 personas privadas de la libertad emitieron su voto anticipado, para presidente de la república, como parte de las estrategias del INE para garantizar los derechos político electorales de la ciudadanía que solicitaron este derecho (...) Domingo Bautista, vocal del Registro Federal de Electores del INE en Querétaro, recordó que este ejercicio fue producto de una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para permitir que quienes no tengan una sentencia, es decir que no estén suspendidos de sus derechos electorales, puedan ejercerlo. (P 3)

CON JUEGO DE MESA, INTERNAS DE CENTRO PENITENCIARIO GANAN DINÁMICA ELECTORAL

“Kratos, juégatela por la democracia” resultó la propuesta ganadora del concurso que la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro (CESPQ) efectuó como una actividad adicional ante la primera jornada de voto anticipado que llevó a cabo el Instituto Nacional Electoral (INE) en los centros penitenciarios de la entidad de personas privadas de su libertad que se encuentran en prisión preventiva y tienen vigente la posibilidad de ejercer sus derechos políticos electorales. (CQRO 4)

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

¿SABES QUIÉNES COMPITEN POR LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE CADEREYTA DE MONTES?

Cinco mujeres y dos hombres compiten por la presidencia municipal de Cadereyta de Montes, ellos, son: Miguel Martínez Peñalosa, de 46 años Gabriela Alegría Ramírez, de 30 años, Astrid Alejandra Ortega Vázquez, de 33 años, Laura Alexa Hernández Balboa, de 35 años, Marissa Vázquez Moran, de 49 años, José Manuel Ruiz Maqueda, de 33 años, Guadalupe Patricia Ledesma Romero, de 38 años. (CQRO 6)

REPORTAN 15.5 MDP DE GASTOS DE CAMPAÑA EN LA METRÓPOLI

Al corte del 6 de mayo, según datos recopilados del Instituto Nacional Electoral a través de la plataforma de Rendición de Cuentas y Resultados de Fiscalización, los 25 candidatos a las presidencias municipales de la zona metropolitana han tenido un gasto total de 15 millones 521 mil 768.97 pesos. (AD 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

SANTIAGO NIETO ESTÁ DETRÁS DE LA IMPUGNACIÓN A LEY DE AGUAS

Alfredo Botello Montes, senador por Querétaro habló sobre la impugnación a la Ley de Alcantarillado y Saneamiento del Estado de Querétaro por parte de la Consejería Jurídica de la presidencia de la República, aseveró el legisladora que detrás de esta acción está Santiago Nieto Castillo, candidato de Morena a la Cámara Alta. (NQS 7)

PREPARAN VISITA DE XÓCHITL A SAN JUAN DEL RÍO DICE LEONOR

De visita por San Juan del Río, la presidenta del Comité Estatal del PAN, Leonor Mejía, adelantó que, este órgano político, se encuentra trabajando en la organización de la visita de la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchilt Gálvez a esta Tierra de Palomas. (PA 6)

ESTE 2 DE JUNIO, DEJEMOS ATRÁS LA POLARIZACIÓN Y EL ENCONO; TRABAJARE PARA TODAS Y TODOS LOS QUERETANOS: LUPITA MURGUÍA

“Tenemos que ir con todas y todos los mexicanos. Con quienes votaron por nosotros y con quienes no votaron también, porque no podemos seguir dividiendo al país como se encuentra ahorita, con esa polarización y encono que todos los días y todas las mañanas el Gobierno Federal siembra entre la población”. Así lo señaló en el día 77 de campaña, la candidata al Senado de la República, Lupita Murguía, al reunirse junto a su compañero de fórmula, Agustín Dorantes, con mujeres de la capital queretana; a quienes pidieron su apoyo y confianza para salir a votar este 2 de junio y defender a Querétaro. (NQS 1 y 2)

“EL RETO DEL SENADO ES ELIMINAR LA OPACIDAD”

El reto que tiene el próximo Senado de la República es eliminar la opacidad que domina al gobierno federal y terminar con la impunidad del actual gobierno, enfatizó Agustín Dorantes, candidato a senador por la coalición Fuerza y Corazón por México. El candidato consideró que es inaceptable que 80 de cada 100 contratos del gobierno federal sean por adjudicaciones directas y que los tres macroproyectos del gobierno, es decir, la refinería Dos Bocas, el Tren Maya y el aeropuerto AIFA, junto con PEMEX, representen dos billones de pesos “tirados en proyectos que no tienen ni pies ni cabeza”. (DQ 7)

CONVOCAN A MOVILIZACIÓN ROSA EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA Y LA REPÚBLICA

16 de mayo 2024 a las 10:21 hrs. Integrantes del movimiento Marea Rosa y Unidos convocaron a sumarse a la manifestación del próximo domingo 19 de mayo, para la defensa de la democracia y la república, cuyo punto de reunión será Plaza de Armas a las 10 de la mañana. (NQS 1)

PROPONE FELIFER MACÍAS NUEVE CENTROS DE INCLUSIÓN DIGITAL EN LA CIUDAD

El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por México a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías, presentó su propuesta materia de Inclusión Digital, que implicará una inversión de 10 millones de pesos. Destacó que se crearán nueve Centros de Inclusión Digital en la ciudad, los cuales se

Coordinación de Comunicación Social 9

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

ubicarán en los Cipreses 1, 2, 3 y 4, en el Centro de Desarrollo Comunitario del Cerrito Colorado, en el Centros Delegacional de Santa Rosa Jáuregui, Antigua Estación del Ferrocarril en Hércules, Casa de los Consejos Municipales del Centro Histórico y en el Centro de Empoderamiento de la Mujer. (AD 1 y 3)

PRESENTA FELIFER MACÍAS SU EVOLUCIÓN PATRIMONIAL

Felifer Macías, presentó su evolución patrimonial donde se acredita la no existencia de un incremento patrimonial no justificado como servidor público. El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, destacó que, para brindar certeza a los queretanos de que lo obtenido durante sus 16 años como servidor público, el documento se realizó por el contador público Héctor Ibelles Navarro, socio de una firma mundial, reafirmando su transparencia hacia los queretanos. (NQS 1 y 3)

APOYA FELIFER DETENCIONES

El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PRI, PAN y PRD, Felifer Macías, avaló las detenciones que se llevaron a cabo este miércoles, en contra de elementos del equipo de campaña del candidato de Morena, PT y PVEM, “Chema” Tapia, por presuntas faltas administrativas contra el mobiliario público con propaganda electoral. (PA 1 y 3)

FELIFER ENCABEZA LA PREFERENCIA ELECTORAL SEGÚN ENCUESTA

El candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro Felifer Macías encabeza la preferencia electoral según la encuestadora Rubrum. En el segundo puesto se encontraría el abanderado de Morena Chema Tapia con el 34.7 por ciento. La pregunta que responde es por cuál candidato se votaría si hoy fueran las elecciones, aplicada el 13 de mayo pasado por 300 llamadas telefónicas. (Quadratín)

EN CORREGIDORA, SERÁN LOS CIUDADANOS LOS QUE DECIDAN COMO INVERTIR EL PRESUPUESTO PÚBLICO: CHEPE GUERRERO

El candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, se reunió con vecinos de Puerta de San Rafael donde se comprometió a priorizar la obra pública y social de la mano de la comunidad, ya que serán ellos, quienes a través de su voto, decidan en qué se invertirá el presupuesto público. (DQ 8)

JUVENTUD CON OPORTUNIDADES ESCOLARES Y DESARROLLO INTEGRAL: MONSALVO

Continuando sus actividades de campaña, Rodrigo Monsalvo, candidato a la presidencia municipal de El Marqués, por parte del PAN, se reunió con jóvenes de La Griega para refrendar su compromiso con los jóvenes de la demarcación y hacerles saber que contarán con herramientas para un desarrollo integral durante su administración. (DQ 8)

MARTÍNEZ: MORENA NO GANARÁ EN CADEREYTA

La preocupación de que Morena pudiera ganar la elección en Cadereyta de Montes ya no se visualiza, y por el contrario, la ciudadanía está aceptando las propuestas de campaña, aseguró Miguel Martínez, candidato a presidente municipal de Cadereyta de Montes por los PAN y PRI. (DQ 7)

LOS CANDIDATOS DEL PAN ESTÁN MÁS PREPARADOS

Tras los debates entre candidatos al Senado de la República realizados el pasado lunes y martes entre las primeras y segundas fórmulas, el presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE) en Querétaro, Óscar Peralta, consideró que los candidatos del PANI demostraron estar mejor preparados para el puesto que pretenden representar. (NQS 3)

MC

PAULINA AGUADO, MC, PRESENTÓ SU PROPUESTA NÚMERO 77

Paulina Aguado, candidata de MC, presentó su propuesta número 77, se trata de la dignificación de la central de abastos de Querétaro, a través de la modernización de sus instalaciones, la candidata a presidenta municipal detalló que se invertirá en la repartición de drenaje, vialidades y señalética al interior y exterior,

Coordinación de Comunicación Social 10

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

aunque no se detalló cifra alguna, de igual manera se instalaría un módulo de limpieza y uno de seguridad en su interior así como la creación de un centro de acopio de alimentos para la asistencia social, reconoció el trabajo diario de los comerciantes por lo que indicó es indispensable que cuenten con áreas dignas para la comercialización de sus productos. (NQS 4)

MORENA

CELEBRA MORENA IMPUGNACIÓN DEL GOBIERNO FEDERAL CONTRA LEY DE AGUAS DE QUERÉTARO

Militantes de Morena reconocen el trabajo realizado por el gobierno federal para impugnar la Ley de Aguas en Querétaro ante la SCJN, que limita a 50 litros de agua a las familias morosas; señalan la necesidad de desarrollar políticas públicas y leyes que resuelvan las problemáticas con sentido social y no de negocio. La dirigente estatal de Morena, Rufina Benítez, aplaudió la noticia. (NQS 7)

LA HEGEMONÍA PANISTA SE ACABÓ

El candidato al Senado por Morena, Santiago Nieto, señaló que la detención de miembros del equipo de José María "Chema" Tapia por parte de elemento de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal es una muestra de la desesperación de Acción Nacional porque sus números muestran que Morena va ganando terreno. (NQS 2)

FEDERACIÓN ES SENSIBLE CON LOS MÁS VULNERABLES"

La impugnación por parte de Presidencia de la República a la Ley del Agua en el estado de muestra que el gobierno federal es sensible a las necesidades de los más vulnerables, pues la reforma aprobada por el Congreso local perjudica a los más pobres, quienes son los que can en el supuesto de no poder pagar el reciso a la CEA, dijo el candidato de Morena al senado, Santiago Nieto. (EUQ 5)

ESCUCHAR, ATENDER Y RESOLVER AL CIUDADANO

Luis Humberto Fernández Fuentes, candidato de Morena a Diputado Federal por el 6o Distrito, conversó con los habitantes de la colonia La Loma, al norponiente del municipio de Querétaro, quienes encontraron en él a un real interlocutor, al interesarse por sus necesidades. (NQS 6)

NO CAEREMOS EN PROVOCACIONES: 'CHEMA'

José María Tapia, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, señaló que la guerra sucia se recrudecerá en los próximos días, a menos de dos semanas de que terminen las campañas electorales. El candidato común de Morena, PVEM y PT lamentó la falta de compromiso del partido gobernante para garantizar la democracia en el proceso electoral en marcha y afirmó que no responderán a las provocaciones. (ADQ 5)

CHEMA TAPIA PROMETE 500 PUNTOS DE INTERNET GRATUITO EN QUERÉTARO

El candidato a la alcaldía de Querétaro por Morena, PT y Verde, "Chema" Tapia, propuso colocar 500 puntos de internet gratuito en toda la ciudad de Querétaro para mejorar la conectividad en la ciudad. Señaló que en ciudades como Monterrey, Guadalajara y la Ciudad de México ya existe la infraestructura para colocar diferentes puntos de internet gratuitos que permitan a la ciudadanía tener acceso en cualquier parte de la ciudad. Explicó que será mediante puntos de internet wifi que serán colocados en zonas estratégicas, aseveró que no será necesario el uso de fibra óptica puesto que el alcance será suficiente para poder brindar el servicio de internet gratuito a todos los queretanos. (PA 6)

CORREGIDORA - MIREYA F.

Mireya Fernández, candidata de Morena y PT a la alcaldía de Corregidora, interpuso el martes una denuncia ante la Fiscalía General del Estado de Querétaro en contra de sus contrincantes Josué Guerrero del PAN y Gabriela Moreno de Querétaro Seguro, así como en contra de dos integrantes de su planilla de regidores, por presuntos actos de violencia política (...) Según Mireya Fernández, "Chepe" Guerrero le habría pagado a Julio

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

González, uno de los candidatos a regidor de la morenista, y a su suplente, para que convenciera a su equipo de trabajo de abandonar a la candidata. (P 4)

MEJORAR LA SEGURIDAD

Con el objetivo de eficientar el servicio policial y reforzar la seguridad en la municipalidad, el candidato de Morena al municipio de Tequisquiapan, Héctor Iván Magaña Rentería, propone un programa integral que contempla, entre otros temas, mejorar los sueldos para los policías, invertir en tecnología y rehabilitar los módulos de seguridad. (NQS 5)

QS

SE REÚNE PALOMA ARCE CON COMERCIANTES DE LA CRUZ

Al visitar el Mercado de La Cruz, Paloma Arce sumó más simpatías a su aspiración de resultar electa alcaldesa capitalina. Compradores y comerciantes escucharon sus propuestas para incentivar el comercio. La candidata de Querétaro Seguro estuvo acompañada por Eduardo Arias Bárcenas, secretario general de los comerciantes. (ADQ 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAE BANDA SECUESTRADORA

Eran 19 objetivos prioritarios de la CDMX; varios acusados por extorsión, plagio y narcomenudeo.

N: REPATRIARÁN LOS CUERPOS

De los tres queretanos fallecidos en el accidente de Florida, dos eran de Amealco y uno de Huimilpan.

AD QRO: GASTA 15.5 MDP EN CAMPAÑAS POLÍTICAS

Con corte al pasado 6 de mayo, 25 candidatos de la zona metropolitana han erogado un millón de pesos en promedio. En la capital se han gastado 12.5 mdp.

EUQ: QUERÉTARO ES LA QUINTA ENTIDAD MÁS COMPETITIVA DEL PAÍS: IMCO

Estado subió nueve posiciones respecto a 2023; instituto evalúa economía, mercado laboral, infraestructura, medio ambiente, derecho y gobierno.

CQRO: EMITEN SU VOTO EN EL ESTADO 86 PERSONAS PRIVADAS DE LA LIBERTAD

Aseguran que 224 personas bajo el principio de presunción de inocencia solicitaron su inscripción a la lista nominal para votar por el cargo de presidencia de la República.

PA: CAE GRUPO DELICTIVO CON 2 SECUESTRADOS

Además de la célula delincuencia, fueron asegurados tres autos de alta gama, se dijo.

P: QUERÉTARO ES LA 5TA ENTIDAD MÁS COMPETITIVA: IMCO

El estado retrocedió tres lugares en comparación con la medición anterior, Baja California Sur, Coahuila y Nuevo León se posicionaron adelante en los distintos rubros que fueron evaluados.

PODER EJECUTIVO

PRESIDENCIA IMPUGNA LA LEY DE AGUAS DE QUERÉTARO

La presidencia de la República, a través de la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal, interpuso una acción de inconstitucionalidad en contra de la Ley que re- forma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley que Regula la Prestación de los Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del Estado de Querétaro, publicado en el Periódico Oficial del estado el pasado 9 de abril. (EUQ 4)

MUNICIPIOS

LUIS NAVA RECIBE A REPRESENTANTES DE CONDOMINIOS DE FÉLIX OSORES SOTOMAYOR Y FELIPE CARRILLO PUERTO

Atendiendo la petición vecinal, el Presidente Municipal de Querétaro recibió en sus oficinas a representantes de condominios ubicados en las delegaciones Félix Osores Sotomayor y Felipe Carrillo Puerto, para platicar sobre los avances y comentar las áreas de oportunidad de este programa implementado para la atención a la infraestructura urbana al interior de los condominios. (N 1 y 3)

INFORMACIÓN GENERAL

MENORES DE EDAD USAN MÁS EL INTERNET

En Querétaro, la era digital ha arraigado en sus habitantes más jóvenes, pues casi una cuarta parte de la población total que utiliza internet son menores de edad, de acuerdo al INEGI. En este Día Mundial de Internet, la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH) 2022 señaló que en Querétaro el 84.1% de la población total, sin importar la edad, cuenta con acceso a internet. Sin embargo, lo más notable es la distribución por grupos etarios. (DQ 3)

QUERÉTARO, QUINTO LUGAR EN ÍNDICE DE COMPETITIVIDAD ESTATAL

El estado de Querétaro alcanzó el quinto lugar nacional en el Índice de Competitividad Estatal 2024, publicado anualmente por el IMCO. Esta clasificación evalúa, desde hace 18 años, las fortalezas y debilidades de las 32 entidades federativas de México, al brindar un panorama sobre su capacidad para atraer y retener talento e inversión. (AD 7)

USAR EL AGUA DE FORMA RESPONSABLE: COPARMEX

De prudente, calificó Beatriz Hernández, presidenta de COPARMEX Querétaro, la declaratoria de emergencia por sequía que realizó gobierno del estado; considera que todos los sectores deben hacer uso del agua de manera responsable e inteligente ante esta situación. (N 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

¡Pim! “Jorge, Jorgín, Mentirosín” terminó siendo, según palabras del candidato panista Rodrigo Monsalvo Castelán, el morenista Jorge Lomelí Noriega en el debate por la alcaldía de El Marqués. Lejos de la posibilidad de competir, el de la 4T se lanzó con una mentira fácil de comprobar contra el candidato puntero a quien señaló de supuestamente ser “yerno” de Enrique Vega. Pero de inmediato Monsalvo le demostró, credencial del INE de su esposa en mano, que ella no es hija del actual alcalde con licencia y entonces el morenista una vez más se desplomó. ¡Pum! Que alguien le avise a Jorge Lomelí que sus problemas no están con Monsalvo, sino en su propio partido, sus aliados y hasta en su equipo que le aconseja presumir de haber trabajado... ¡En los gobiernos del PAN y PRI! Y por supuesto que la abanderada del PT, Luz Pérez, no dejó pasar la oportunidad de darle otro recargón acusándolo de obsoleto y de querer ser “el ombligo” de la política marquesina. Firmado ¡Pam! Abucheado y muy relegado quedó el presidente municipal interino de Amealco, Miguel Ángel García Martínez, en un evento organizado para las mamás y donde la gente le reclamó por su falta de compromiso en las peticiones ciudadanas. No es el primer evento en que sale mal, pues no es tan popular como él cree. (ESSJ)

EXPEDIENTE Q / PRUEBA

Por Adán Olvera

Y es que primeramente pretendió que la UAQ estuviera alejada de actos proselitistas de candidatos a cargo de elección popular y se le salió de control cuando en un presunto evento académico, culminó en acto proselitista de una candidatura de Morena. Pretender estar fuera del proceso electoral en una universidad es

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

un error y es que todo lo contrario, debería de ser la casa de los cuestionamientos y del pensamiento crítico para formar a jóvenes profesionistas interesados en la política y sobre todo en la administración pública porque finalmente los educandos son los que estarán próximamente al frente de las toma de decisiones en los ámbitos político, social y económico. Ahora la rectora enfrenta la grilla al interior por los procesos de renovación de directores de escuelas y facultades; por poner dos ejemplos, Martín Vivanco actual director de Contabilidad y administración apenas se recupera del duro golpe que sufrió en su intento de ser rector y donde tuvo que bajarse por circunstancias “personales” de plano no quiere meterse en la tremenda grilla que hay en la facultad para la renovación de director. De lejos se ve mejor el proceso y no quiere saber mucho de los problemas internos que esto pueda traer por que se le anda incendiando el lugar con tanto adelantado. En la Facultad de Medicina, que se ha politizado de manera impresionante con Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea, hermana del ministro en retiro Arturo Saldivar, y que fue candidata a la rectoría y que no le fue nada bien en la contienda, pretende impulsar a sus leales y no dejar pasar a los que de manera natural aspiran a sucederle en el encargo. La doctora Silvia Amaya, pasa sus primeras pruebas de prácticas electorales externas e internas lo que le permitirá afianzar su liderazgo y si algo no sale bien también le permitirá que le crezcan las grillas internas en una Universidad que de manera natural busca participar en política de manera importante. De rebote. Por fin la campaña de Morena a la presidencia municipal de Corregidora que encabeza Mireya Fernández, pudo dar su segunda noticia relevante en lo que va de la contienda electoral; la primera nota es que teparía baches y la segunda es que presentó una denuncia por violencia política en razón de género, dejando en duda los detalles de la presunta violencia. Ya era hora que diera noticias. (ESSJR)

ASTERISCOS

Marea rosa. Este 19 de mayo se realizará de manera simultánea, en al menos 87 ciudades del país, la denominada Marea Rosa, en apoyo a la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez. Querétaro participará en la movilización, que ya suma 144 organizaciones civiles en el país y que ha convocado a los queretanos para superar los 5 mil asistentes en la Plaza de Armas. Como parte del protocolo, Gálvez y Santiago Taboada, en la Ciudad de México, un manifiesto de la República. Aquí, en Querétaro, dicho manifiesto será firmado por los dirigentes estatales de los partidos PAN, PRI y PRD. Calorón. Luego de un análisis sobre las acciones preventivas para cuidar a los estudiantes de las altas temperaturas, la Secretaría de Educación del estado, en coordinación con los organismos educativos de los niveles básico, medio y superior, determinó mantener los horarios escolares de entrada y salida de las escuelas de educación pública. En las medidas acordadas se recomienda evitar actividades bajo los rayos del sol, se autoriza el uso de ‘shorts’ y se sugiere el uso de gorras y bloqueador solar, además de mantenerse hidratados. Mal pronóstico. Tanto el candidato del PAN, PRI y PRD, ‘Felifér’ Macías, como el candidato de Morena, PT y PVEM, ‘Chema’ Tapia, coinciden en su pronóstico de que habrá más guerra sucia entre los contendientes a la capital queretana conforme se acerque el cierre de campaña y el día de la jornada electoral. La ‘mala fe’ de los dos candidatos exhibe que no hay, en ninguno de los dos, la intención de enfocarse en sus propias campañas, en sus propias promesas y proyectos, y seguirán por los próximos días señalando al rival. Un factor que podría desanimar al elector que sigue esperando que estas campañas detonen la llamada ‘fiesta democrática’. (ADQ 14)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Se mantendrá horario escolar vigente. Que, tras una reunión convocada por la Secretaría de Educación del Estado de Querétaro (Sedeq) con los 18 organismos educativos que abarcan los niveles básico, medio y superior, se determinó que se mantendrá el horario escolar vigente. Así lo informó la Sedeq, después de que su titular en la entidad, Martha Elena Soto, había declarado que el jueves analizarían cambios en dicho horario, ante las altas temperaturas que se han registrado. “En Querétaro se mantiene el horario escolar, así como el monitoreo permanente, pues se prevé que en los próximos días no se elevará la temperatura. Ante cualquier síntoma derivado de las condiciones climáticas, se debe acudir al médico o llamar al 9-1-1”, señaló. Asimismo agregó que, aunque los pronósticos indicaron que ya pasó el día más caluroso, se emitió una serie de recomendaciones a implementar en los centros escolares mientras duren las altas temperaturas, entre ellas, evitar actividades al aire libre de 11:00 a las 16:00 horas y mantenerse en el salón de clases, con

Coordinación de Comunicación Social 14

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

puertas y ventanas abiertas, así como que los estudiantes puedan acudir con 'shorts' a la escuela y usar lentes de sol en zonas abiertas. Muestran a la prensa modernización del acceso al Centro Penitenciario Varonil. Ayer el INE convocó a la prensa local a cubrir la jornada de voto anticipado en el Centro Penitenciario Varonil de San José El Alto, en la capital. Durante el acceso a periodistas y fotógrafos de los diferentes medios de comunicación, el director de Seguridad y Vigilancia de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro (CESPQ), Juan Carlos Vargas León, explicó los avances tecnológicos, de infraestructura y operativos que han implementado para el ingreso de visitantes y personal de dicho espacio que alberga a las personas privadas de su libertad; esto, con el fin de reforzar la seguridad, evitar faltas por parte de los trabajadores y brindar una mayor comodidad. Por ejemplo, ahora los visitantes ya no tienen que formarse a la intemperie para ingresar al centro, pues se habilitó un espacio techado donde se da inicio a los filtros de acceso. Asimismo se cuenta con escáner facial biométrico para crear un registro de visitantes e identificar si alguna persona externa pretende ingresar en estado inconveniente. Vargas León puntualizó que la tecnología e infraestructura ya se homologó en los cuatro centros penitenciarios de la entidad. Los reporteros salieron con una buena impresión. Convoca embajada de EUA a diálogo sobre adopciones internacionales. Que autoridades del Sistema Estatal DIF Querétaro, a través de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, sostuvieron una reunión con representantes de la embajada de Estados Unidos de América y de la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Procuraduría Federal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes para intercambiar información en temas de adopciones internacionales. (CQRO 2)

BAJO RESERVA

Armando Rivera hace campaña con Dorantes y Felifer. A principios de año abandonó el redil panista para buscar la candidatura a la alcaldía capitalina en Morena. Pocas semanas después metió reversa. Hoy se le ve apoyando a los candidatos de Acción Nacional. Nos referimos al expresidente municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, quien con su figura "rechoncha" y presumiendo "su buen diente", se le vio ayer cerca de las garnachas y los tacos dorados con el también panista Agustín Dorantes, candidato al Senado, durante la visita que tuvieron al mercado de Los Sauces, sitio en el que también estuvieron Felipe Fernando Felifer Macías, quien busca la alcaldía de Querétaro y la candidata panista al primer distrito, Dulce Ventura. Horarios de escuelas seguirán Igual pese al intenso calor En las escuelas de nivel básico de Querétaro, nos dicen, no se modificará el horario. Esa fue la decisión que tomó ayer por la tarde la Secretaria de Educación que preside Martha Elena Soto Obregón, pese a las altas temperaturas que se han registrado en los últimos días. Lo novedoso, nos cuentan, es que se darán recomendaciones a las escuelas para que mientras duren las altas temperaturas, se permita el uso de shorts a los estudiantes, quienes también tienen autorizado utilizar lentes oscuros y gorras. También la autoridad pide evitar actividades al aire libre de 11 a las 16 horas. (EUQ 2)

MÉXICO MERECE UN GOBIERNO TRANSPARENTE

Por Agustín Dorantes

No es casual que el INAI sea el órgano autónomo más atacado por Morena. Al actual Ejecutivo le gusta gobernar sin controles ni contrapesos, en lo oscurito y pasando por encima del Estado de Derecho. Gracias al INAI sabemos que alrededor del 80% de los contratos de obra, adquisición, arrendamiento y enajenación de bienes y prestación de servicios del gobierno federal de Morena se adjudican en forma directa y no mediante licitación pública. Esto es muy preocupante en el escenario político, pues la opacidad del gobierno federal ha sido una constante que obstaculiza a los ciudadanos y observadores políticos para saber qué se hace con el dinero público, que no es del gobierno, es de todas y todos los ciudadanos. Uno de los desafíos principales que enfrentará el próximo Senado de la República será el de erradicar la opacidad que impera en la administración federal y poner fin a la impunidad que caracteriza a este sexenio. Obras que se realizan sin los permisos necesarios, con sobre costos, sin estudios de impacto ambiental y sin ofrecer ningún beneficio de retorno para el pueblo de México son la marca de la casa de Morena, que oculta los datos de estas obras pretendiendo engañar con el falso argumento de que "son de seguridad nacional". Proyectos como la refinería Don Bocas, el controvertido Tren Maya, rebautizado como "Tren Falla", así como el aeropuerto AIFA, junto con la empresa estatal Pemex, presentan una inversión masiva de dos billones de pesos en proyectos

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

cuestionables. Dinero que se podría haber utilizado para darle mantenimiento a la infraestructura del agua y la electricidad, a la salud, la educación o la seguridad de los mexicanos, se tira a la basura en proyectos inútiles y plagados de sospechas de corrupción, lo que refleja la falta de visión, claridad y rendición de cuentas con la ejecución de obras públicas. Ejemplos como Segalmex han sido citados como evidencia del mal manejo de fondos, con figuras como Manuel Bartlett y Rocio Nahle en el centro de polémicas relacionadas con corrupción y sobre costos. Por ello, es urgente fortalecer el Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) otorgándole Independencia, autonomía y un presupuesto propios pero sobre todo dotarlo de un caric ter ciudadano. El Sistema Nacional Anticorrupción debe absorber facultades de función pública y de la Auditoría Superior de la Federación, y no debe depender del Poder Ejecutivo como pretende Morena, porque eso sería garantía de opacidad, ya que se permitiría que el gobierno se audite a si mismo. Por otra parte, la opacidad en el uso del dinero público no sólo socava la confianza en las instituciones gubernamentales, sino que también obstaculiza el desarrollo económico y social del país. (EUQ 8)

FUEGO AMIGO

Escala técnica. El candidato panista al senado de la república, Agustín Dorantes, recorrió la zona de Los Sauces, acompañado por el ex alcalde Armando Rivera, con quien aprovechó para comerse una dotación de tacos dorados. En la caminata también participó el candidato a alcalde, Felifer Macías. Provechito. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Tierra sin ley. Mientras los diputados locales mantienen congelada la ley que regula las empresas de seguridad privada, en Villa La Loma en Puerta Real, la empresa contratada está exigiendo a los vecinos el pago de 1 millón 400 mil pesos por liberar la caseta de vigilancia, tomada por miembros de Sepro Pracso, compañía con la que la mesa directiva tenía contrato. Y nadie hace nada. Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA)

TABLERO

Por Sergio A Venegas

Máynez, el esquírol, no declinará. Confirma AMLO las propuestas rechazadas por Peña en 2018. Inédito: andan dos ex gobernadores, Pancho y Pepe, en plena campaña. Votos diferenciados o parejo por la marca, el tema; Morena o el PAN. Querétaro, un estado sobresaliente a nivel nacional en alta economía. Confirmación. En la Mañanera de ayer, a 17 días de las elecciones, el presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó lo publicado en este Tablero el viernes pasado sobre las propuestas rechazadas por el presidente Enrique Peña Nieto hace seis años para la posible declinación de José Antonio Meade o Ricardo Anaya, en su contra. Le conté: “Claudio X. González -padre del actual Claudio X.- le pidió a EPN convencer a Meade de declinar a favor del queretano Ricardo Anaya para sumar fuerzas e impedir el triunfo de AMLO. Peña se negó. Y como el que llamaban “peligro para México” continuaba creciendo, Claudio padre y sus aliados doblaron la apuesta: Anaya declinaría a favor de Meade. Peña se negó”. En su conferencia de este jueves, Andrés Manuel López Obrador lo contó así (versión textual que puede consultarse en la página de la Presidencia): “Sí lo puedo decir porque eso fue hace seis años. Le fueron a pedir al presidente Peña que convenciera al candidato Meade que se sumara al candidato Anaya, y el presidente Peña dijo que no. Y luego, ya en la desesperación — pero los potentados, no estamos hablando de representantes, achichincales o aspirantes a fifís, no, no, no, la cúpula— luego, ya fueron a ofrecerle que iba a declinar Anaya a favor de Meade; no, tampoco aceptó el presidente Peña”. Y agregó otros datos: “Luego, hacen encuestas, dicen: ‘No, con el que le podemos ganar es con actor Eugenio Derbez’. Y fueron a ver a Derbez y Derbez dice que no aceptó. Y también que el presidente Peña dijo: ‘Sean serios, señores’. Pero ese es otro asunto. Ahora lo que sí puedo también comprobar es que le ofrecieron ser candidato a Carlos Slim, en esa desesperación, y Slim les dijo: ‘No, no, no, yo estoy dedicado a otra cosa, no me meto yo en eso’. Y Slim es bastante, bastante institucional y respetuoso. El caso es que no lograron agruparse, como ya lo habían hecho cuando nos robaron la Presidencia en el 12 y en el 6, porque en 2006... Esto es para los jóvenes. ¿Cuántos años tenían? ¿O ya habían nacido? ¿Los que nacieron en el 2006 cuántos años tienen ahora?” Dieciocho años, respondió su vocero Jesús Ramírez Cuevas. “Entonces, en el 2006 se unieron, ahí sí, en contra de nosotros y nos robaron la Presidencia, un partido se unió a otro. Y en el

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

12 se volvieron a unir y se devolvieron el favor: el partido que había apoyado a otro fue apoyado por el otro. Y eso era lo que pretendían también, ya en la desesperación, en el 18. Pero, además de eso, muchísimo dinero y guerra sucia, videos, y la gente dijo: 'Cambio y transformación', y aquí estamos". Le faltó reconocer que, como le conté hace una semana, "sin el respaldo presidencial, el priista estaba desahuciado y la pelea real ya era entre Andrés Manuel y Ricardo, quien -en opinión del actual presidente- cometió el peor error de su vida en el debate, al anunciar que metería a la cárcel a Peña Nieto. Ya se lo llevó la fregada, le habría dicho Meade a López Obrador, de podio a podio". Bueno, viene esto a cuento porque ahora mismo se comenta la propuesta formulada por Luis Donald Colosio Riojas para que el candidato presidencial que esté en tercer lugar, decline en favor del segundo y unan fuerzas contra el primero. Dicho de otro modo: Que el esquirolo Máynez se retire y quede solamente Xóchitl contra Claudia, lo que obviamente no va a ocurrir, porque el dueño de Movimiento Ciudadano es Dante Delgado quien obviamente tiene un compromiso con YSQ. La política es así. -Blancas y Negras- Causa Política. El martes, en EXA 95.5, comentamos con Jaime Robledo y Pedro Pablo Tejada otro hecho inédito en la política queretana, el de dos ex gobernadores haciendo campaña abiertamente: José Calzada y Francisco Domínguez. Uno del PRI y el otro del PAN, partidos históricamente antagónicos y ahora unidos en contra de Morena. Este columnista opinó que Pepe lo hacía especialmente para reposicionar a los suyos, Mario Calzada y Abigail Arredondo, candidatos a diputados federales, por mayoría y de representación proporcional, respectivamente, pero también para abrir camino al 27 a la priista más reconocida: Sandra Albarrán, su esposa. A reserva, claro, de lo que ocurra el 2 de junio y si se mantiene o no la alianza con el PAN, que tendrá a Lupita Murguía en el Senado. Por si toca mujer. Y lo de Domínguez, independientemente de sus conocidas aspiraciones de presidir el PAN nacional, lo cual -apuesto- nunca ocurrirá, está su empeño de minar la fuerza de Gilberto Herrera Ruiz, el candidato a diputado federal, que trabaja en la sierra desde hace más de seis años. A dos semanas de las elecciones con la mayoría de las encuestas a favor de Claudia Sheinbaum, muchos hablan de votar por la marca, parejo. Los de Morena tienen mano a nivel nacional, porque Xóchitl carga con los pasivos del PRI y del PAN, Alito y Marko incluidos. Aquí puede ser diferente, porque los gobiernos estatales tienen buenos resultados y Querétaro es líder en muchos rubros. Digan lo que digan. -La frase de la semana- La prosperidad. Las viviendas económicas en Querétaro oscilan entre los 900 mil pesos y un millón: Jorge Rivadeneyra, presidente de Canadevi. Martes 14 de mayo, 2024. La otra cara del progreso. -Jugada final- Pactos. Confirma AMLO negociaciones de hace seis años para enfrentarlo. Hoy se repite la historia, con un partido y un candidato engañabobos que juega a ser tercera opción sin serlo y a quien damos un mercenario ¡Jaque Mate! (PA 2)

FORUM

Por Roberto Antonio Velázquez Nieto y Gabriela Cabrera Herbert

Apagones en México. La semana pasada se registraron apagones al menos en 16 estados del país, quedando 9 centrales inoperantes y declararon estado de emergencia con el 3 % de reserva. El capital extranjero jugó un importante papel en los albores de la industria eléctrica, de 1890 a 1900, en la época del Porfiriato. Querétaro no fue la excepción, destacándose la Compañía Hidroeléctrica, "las Rosas" proyecto controlado enteramente por industriales y comerciantes de la entidad, era por esta razón motivo de orgullo entre los Queréтарos, hasta que en 1922 pasó a manos extranjeras. Entonces la población mexicana sufría apagones por la revolución mexicana, la cristiada. O cuando el 29 de mayo de 1942 el entonces presidente de México General Manuel Ávila Camacho declaró la guerra a Alemania, Japón e Italia, el gobierno mexicano ordenó que en las principales ciudades como la ciudad de México, Querétaro, Guadalajara, Monterrey solo por señalar algunas se hicieran simulacros por posibles bombarderos y hubo apagones. Cuando todavía las hidroeléctricas eran capitales estadounidenses, ingleses, canadienses en su mayoría. Años más tarde el 27 de septiembre de 1960 en el mandato del presidente Adolfo López Mateos se nacionalizó la industria eléctrica a fin de aumentar el nivel de electrificación que ese año era de 44% con miras a recuperar la exclusividad para generar, conducir y abastecer energía y lograr en un futuro la independencia energética de México. Más adelante en el régimen populista y de la abundancia, del presidente José López Portillo, el director de la Comisión Federal de Electricidad CFE, Hugo Cervantes del Río, en julio de 1980 señaló: "Ciertamente la falta de lluvias ha provocado que el llenado de las presas haya descendido a menos del 50% y consecuentemente la generación de energía eléctrica, que es lo que ocasionalmente el problema sin descartar el hecho de que algunos generadores de la termoeléctrica de Salamanca, y Altamira fallaron". El 19 julio de 1980 la CFE,

Coordinación de Comunicación Social 17

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

presentó a la sociedad civil, el programa de suspensión de suministro de energía eléctrica para la división bajo zona Querétaro: Con el objeto de que los usuarios de energía de la zona Querétaro sufran la menores molestias posibles con motivo de la suspensión del servicio que nos hemos visto obligados a efectuar por falta de agua en las presas de nuestras hidroeléctricas, a continuación informamos de los horarios y zonas en que se efectuarán las restricciones durante la semana del 20 al 26 de julio de 1980. Mates. De 21 a 22:30. Áreas interrumpidas. Hércules, la Cañada, colonia jardines, Bosques del Acueducto, Carretas, Álamos, 1a secc. Área comprendida entre las siguientes calles. Av. Zaragoza entre guerrero y circunvalación así como calles adyacentes. Así subsecuentemente en La Capital del estado y Guanajuato. Reiteramos nuestra súplica los usuarios tanto industriales como comerciales y domésticos, para que disminuyan su consumo de energía al mínimo indispensable y así poder reducir las restricciones hasta eliminarlas cuando se normalice la situación, una vez que se inicie de lleno la temporada de lluvias. Atentamente la Comisión Federal de Electricidad. Ya en la década de los noventa. Con el propósito principal de que no le faltara energía a Querétaros y el centro del país, la hidroeléctrica Zimapan fue puesta en operaciones el 27 de septiembre de 1996 con el objeto de captación de agua para utilizarla en generación de energía eléctrica a cargo cuenta con una central hidroeléctrica capaz de generar 292 megawatts de energía eléctrica. Pareciera que este es el sexenio de los apagones en nuestra nación . En la segunda quincena de febrero de 2021 los apagones fueron a causa de una tormenta invernal en el estado de Texas las más severa en 30 años, que está dejando sin electricidad a millones de personas en Estados Unidos y México. Por los apagones más de cinco millones de clientes de CFE, en los estados de Nuevo León, Coahuila, Tamaulipas y Chihuahua fronterizos con Texas se quedaron sin electricidad, y además habrá de las 18:00 hrs. a las 2300 hrs cortes de carga rotativos y aleatorios en el norte, centro y oeste del país. Ante el nuevo escenario ni cenace ni CFE han explicado las razones que provocaron la sucesión de fallas en las centrales térmicas, ni la caridad total de usuarios afectados en el país. Para revertir la situación de emergencia los expertos indicaron que: Deberán construirse nuevas plantas de generación . Interconectér las centrales de generación de privados. Lo que se ve en el horizonte es la reducción del consumo eléctrico con apagones controlados con los daños a los usuarios y a la iniciativa privada. Volveremos a las épocas del populismo de José López Portillo, que lejos estamos de la era de las energías provenientes naturales y renovables como la solar o la eólica y una verdadera transición energética en el México del siglo XXI. (PA 5)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Felifer. De cara a la última etapa de las campañas, el equipo del candidato a la presidencia municipal de Querétaro compartió información en la que dicen ir al menos 14 puntos de ventaja sobre su más cercano competidor. A pesar de eso, dijeron no sentirse confiados y llamaron a los ciudadanos a ejercer su derecho a votar, pues quieren ganar con amplio margen y demostrar que el trabajo en calle rindió frutos. Reto. El candidato al Senado por el PT, Carlos Rentería, solicitará que sus contrincantes firmen ante notario un compromiso para que aquellos que lleguen a la cámara alta se mantengan durante el periodo de seis años que fueron electos. Esto sin duda dará de qué hablar, pues los últimos gobernadores de la entidad dejaron su cargo a los tres años para lanzarse a buscar el Palacio de la Corregidora. UAQ, Los ánimos electorales también están a la orden del día en la, pues nos cuentan que en la Facultad de Psicología una planilla presentó una impugnación, pues no les dejaron participar en la renovación de direcciones de facultades. Veremos en qué termina el asunto, recordemos que la rectora garantizó un proceso democrático al interior de la universidad. Parece que la tensión electoral no solo se vive en las calles, sino dentro de la universidad. (P 2)

“EN QUERÉTARO, EL QUE LA HACE LA PAGA”: FELIFER

Por Andrés González

Quinta semana de campaña por el gobierno municipal. Los hechos de este miércoles calientan el piso en dos frentes; el de Chema Tapia, pero también en el de Felifer. Resulta que un grupo de policías municipales detuvieron a Iván Reyes Barroso, activista de Morena, por cerca de cuatro horas “sin motivo alguno” (en versión del equipo de Chema) para después ser liberado. Y ayer por primera vez el candidato de la alianza Fuerza y Corazón por México, Felipe Fernando Macías Olvera, Felifer, candidato a la presidencia municipal, toca el tema para señalar con toda claridad: “Por supuesto que hay responsabilidad administrativa” dijo en

Coordinación de Comunicación Social 18

VIERNES 17 DE MAYO DE 2024

conferencia de prensa. Horas antes, el Lic. Martín Arango, secretario de gobierno del municipio de Querétaro había señalado que “derivado de una denuncia ciudadana, se remitió a tres individuos al Juzgado Cívico ubicado a un costado de la Delegación Municipal de Epigmenio González, por una violación al artículo 33, fracción 9, del Reglamento de Justicia Cívica para el municipio de Querétaro, consistente en pintar, adherir o colgar anuncios de cualquier tipo de propaganda en elementos de equipamiento urbano, del mobiliario urbano, sin autorización alguna para ello. La detención fue calificada por el juez cívico como legal, por no contar con antecedentes en faltas administrativas, al juzgar que una amonestación era suficiente por la conducta realizada”. En la conferencia de prensa, Felifer puntualizó sobre este hecho que “lo que vemos perfectamente claro es que en Querétaro el que la hace la paga (...) eso le tiene que quedar claro al presunto infractor”. Sin embargo, en esa misma conferencia Felifer dio a conocer otros hechos con presunta responsabilidad por infringir la Ley de Tránsito, cuando una unidad con el logotipo de Morena aceleró en sentido contrario en uno de los carriles de la Av. De Los Arcos, poniendo en riesgo a los demás conductores o bien – y como tercer caso – la pinta de anuncios de ese partido de Morena en varios de los puentes de Santa Rosa Jáuregui, que es una vía federal. “Este es el caos que promueve Morena en Querétaro”. En esta misma conferencia, Felifer dio a conocer su declaración y evolución patrimonial 2019, 2023, sancionada por el C. P.C. Héctor Daniel Ibelles Navarro, dando fe el notario público Juan Carlos Muñoz Ortiz, titular de la notaría pública No. 32. A cada uno de los reporteros ahí presentes, se nos hizo entrega de una copia de este testimonio. Y al referirse al candidato de Morena a la presidencia municipal, Chema tapia, le lanzó el siguiente reto: “... entonces, que él también lo haga, que no tenga miedo. A ver, ¿A qué le teme? Que dé la cara a los queretanos”. A 14 días de que termine la campaña, el reto sigue abierto. (CÓDICE INFORMATIVO)

EL ALFIL NEGRO

Querencia. Dicen que donde hubo fuego, rescoldos quedan y en política aplica, con las declaraciones de Paloma Arce, que salió de Morena, contiende a la capital por Querétaro Seguro y pide el voto para Claudia Sheinbaum... hay querencia. (N)

GASTOS ELECTORALES

Como cada elección, es común que a cada candidatura se le asigne un presupuesto específico para realizar sus eventos y su promoción del voto. En el estado, el municipio de Querétaro es donde su tope de gastos de campaña es el más alto, con 33 millones de pesos. Lo demás alcanzan entre 2 millones y 9 millones de pesos. En este sentido, el ejercicio de esos fondos públicos vuelve indispensable la rendición de cuentas sobre cómo se emplea este recurso. La democracia se construye con la participación de muchos sectores de la sociedad, pero también con la transparencia en el uso de los recursos que se entregan. Incluso la malversación de este dinero que se eroga para la promoción de candidaturas, mina el ejercicio democrático, pues genera incertidumbre sobre la forma en que gobernará tal o cual candidato. Por ello, la máxima publicidad del empleo de esos recursos es vital para que los ciudadanos también tengan elementos para reflexionar sobre cómo y por quién sufragar el 2 de junio. Es así que en esta edición le llevamos a usted un esbozo de los gastos de campaña en los municipios metropolitanos en los que se disputan principalmente los padrones electorales más grandes del estado, por lo que los esfuerzos de los candidatos por darse a conocer aumentan considerablemente. (ADQ 2)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

17 DE MAYO DE 2024



EL 98% de los candidatos cumplió con la publicación de su información.

Autoriza IEEQ a funcionarios para la recolección de paquetes electorales

NAYELI HERNÁNDEZ
NOTICIAS

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) autorizó al funcionario que auxiliará en la recolección de paquetes electorales locales al término de la jornada del próximo 2 de junio.

En sesión ordinaria, el órgano superior de dirección también asignó a las personas supervisoras electorales y capacitadoras asistentes electorales para las sesiones especiales de cómputos en los Consejos Distritales y Municipales.

Además, instruyó a los consejos para llevar a cabo una revisión aleatoria del contenido de los paquetes electorales, así como para verificar las medidas de seguridad de la documentación electoral en las casillas seleccionadas.

Por otra parte, se presentó el informe periódico cuantitativo sobre la captura de información en el Sistema “Candidatas y Candidatos,

Conóceles” y su anexo, que da cuenta de la publicación de datos curriculares y de identidad de 403 candidaturas a diputaciones locales y presidencias municipales en el estado, quienes representan el 98% de las personas contendientes a esos cargos.

En su informe de actividades, la consejera presidenta Griselda Muñiz Rodríguez destacó la coordinación con autoridades electorales y de los tres órdenes de gobierno para el adecuado desarrollo del Proceso Electoral Local 2023-2024.

Además, compartió las acciones realizadas con instituciones públicas y educativas, así como con organismos de la sociedad civil, para promover el voto informado.

El secretario ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó que, con respecto a la publicación de encuestas, sondeos, conteos rápidos y encuestas de salida sobre preferencias electorales locales, del 21 de abril al 13 de mayo, el Instituto recibió cuatro estudios de casas encuestadoras.

(NQS 1)

Alistan recepción de boletas

IRAÍS SÁNCHEZ

MIGUEL GALLARDO

El próximo sábado llegan a la bodega del municipio El Marqués 4 millones 102 mil 446 boletas para votaciones en ayuntamientos y diputaciones locales, actas de cómputo y escrutinio, así como actas de jornada electoral, informó Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Puntualizó que la Guardia Nacional hará el acompañamiento desde las bodegas del Estado de México hasta Palmillas, donde se hará el relevo a través de la Secretaría de Seguridad Ciudadana estatal.

“También van a tener una participación importante las 18 corporaciones municipales. Este acompañamiento está en el marco del convenio firmado con los ayuntamientos y en el grupo de coordinación”, explicó la presidenta consejera del IEEQ.

Juan Ulises Hernández Castro, secretario ejecutivo del instituto, mencionó que



Coordinan resguardo del material.

se trata de tres tráileres procedentes del Estado de México que saldrán a las seis de la mañana, por lo que se espera que estén en territorio queretano entre las ocho y media y nueve de la mañana.

Grisel Muñiz, afirmó que se contará con el apoyo de la Guardia Nacional, así como de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y las secretarías de Seguridad

Pública de los diferentes municipios de la entidad.

Juan Ulises Hernández especificó que en este caso se trata de la documentación referente a la elección en ayuntamientos y diputaciones locales, mismas que serán revisadas de manera aleatoria para verificar que la documentación tenga los sellos de seguridad desde su impresión.

En cuanto a la revisión aleatoria de las boletas electorales y actas que llegarán este sábado, comentó que es parte de un proceso recurrente que se lleva a cabo en cada proceso electoral lo cual, afirmó, está normado en el desarrollo de las elecciones.

“Es una previsión que se tiene precisamente para generar certeza hacia la ciudadanía y las fuerzas políticas. Y el día de la jornada electoral se revisan algunas boletas y actas para verificar que se tengan las medidas de seguridad y que son fidedignos los documentos”, aclaró Juan Ulises Hernández.

(PA 8)

17 DE MAYO DE 2024



El IEEQ también asignó a los supervisores electorales y capacitadoras asistentes para las sesiones especiales de cómputos en los Consejos Distritales y Municipales.

El IEEQ autoriza recoger paquetes

Funcionarios recolectarán documentos electorales al terminar la jornada del 2 de junio

MIYAZAQUI BLANCO

—redaccion@eluniversoqro.com.mx

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) autorizó al funcionariado que auxiliará en la recolección de paquetes electorales locales al término de la jornada del próximo 2 de junio.

En sesión ordinaria, también asignó a las personas supervisoras electorales y capacitadoras asistentes electorales para las sesiones especiales de cómputos en los Consejos Distritales y Municipales.

Además, instruyó a los consejos para llevar a cabo una revisión aleatoria del contenido de los paquetes electorales, así como para verificar las medidas de seguridad de la documentación electoral en casillas seleccionadas.

El personal llevará a cabo el conteo de las 3 mil 138 casillas que se instalarán en todo el estado.

Con respecto a la publicación de encuestas, sondeos, conteos rápidos y encuestas de salida sobre preferencias electorales locales, el funcionario precisó que, del 21 de abril al 13 de mayo, el insti-

3 mil

138 CASILLAS

serán instaladas en toda la entidad este 2 de junio.

4

ESTUDIOS

de casas encuestadoras recibió el IEEQ al 13 de mayo.

tuto recibió cuatro estudios de casas encuestadoras.

Por otra parte, se presentó el informe periódico cuantitativo sobre la captura de información en el Sistema Candidatas y Candidatos, Conóceles y su anexo, que da cuenta de la publicación de datos curriculares y de identidad de 403 candidaturas a diputaciones locales y presidencias municipales en el estado, quienes representan el 98% de las personas contendientes a esos cargos.

Asimismo, se presentaron ante el colegiado el tercer informe parcial de actividades del Comité Técnico Asesor

del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y el informe de las etapas concluidas para el desarrollo del sistema informático que será empleado en el desarrollo de la sesión especial de cómputos.

En su informe de actividades, la consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñoz Rodríguez, destacó la coordinación con autoridades electorales y de los tres órdenes de gobierno para el adecuado desarrollo del Proceso Electoral Local 2023-2024. Además, compartió las acciones realizadas con instituciones públicas y educativas, así como con organismos de la sociedad civil, para promover el voto informado.

El secretario ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó sobre el actuar del instituto durante el mes en curso en materia de asuntos jurídicos; educación cívica y participación; organización electoral, prerrogativas y partidos políticos; administración; fiscalización; transparencia; género e inclusión; tecnologías de la información, así como vinculación con el INE. ●

(EUQ 7)

EN SESIÓN ORDINARIA

Exigen postura a presidenta de IEEQ

Por temporada electoral, Grisela Muñiz se negó a dar declaración

FRANCISCO SEGURA

En sesión ordinaria del consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), los representantes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y de Morena solicitaron a la presidenta del órgano electoral, Grisela Muñiz Rodríguez que el IEEQ se pronuncie en contra por la detención de tres miembros del equipo de campaña del candidato a la alcaldía de Querétaro, José María "Chema" Tapia Franco; aseguraron que la autoridad muni-

cipal actuó de manera arbitraria por una supuesta falta administrativa al colocar propaganda en mobiliario urbano.

El representante del PVEM, quien fue uno de los detenidos, Iván Reyes, señaló que con base a los hechos, ellos sólo se encontraban repartiendo a brigadistas gorras de Chema Tapia y bolsas reciclables de Claudia Sheinbaum, por lo que no contaban con algún material que pudiera ser colgado en el mobiliario urbano; aseguró que la autoridad municipal los detuvo, comunicándolos por 4 horas.

"Fue un abuso de autoridad, no se vale que te dejen incomunicado por 4 horas y que no tengan pruebas necesarias para actuar con un fundamento que no tienen certeza, la razón que nos dicen por la que nos detiene es que una brigadista estaba

con volantes cerca de nosotros cuando nosotros sólo íbamos a entregar gorras de Chema Tapia y bolsas reciclables de Claudia Sheinbaum", apuntó.

Porsu parte, Sinhué Piedragil Ortiz, suplente de Morena que participó en la sesión ordinaria del consejo del IEEQ, acusó al subsecretario del Gobierno del Estado, Erick Gudiño y al concertador del Gobierno del Estado, Alberto Velázquez de estar detrás de la detención de los elementos de Chema Tapia, señalando que no fue una denuncia ciudadana la que se gestó sino que los miembros del Gobierno del Estado persiguieron a los simpatizantes de Chema Tapia.

"Nos dicen que quien hace la denuncia y quien está participando en la detención es el sub secretario Erick Gudiño, y me llama la atención por qué un

subsecretario de gobierno del estado está presente, y si se supone que fue una denuncia ciudadana, ¿qué hacía él ahí?", argumentó Piedragil Ortiz.

Ante esto, la presidenta del IEEQ, Grisela Muñiz Rodríguez señaló que debido al periodo de elecciones, el órgano electoral no podría generar algún pronunciamiento porque podría alterar la elección, sin embargo, reiteró el exhorto a los diferentes partidos políticos y a las autoridades a llevar a buen puerto la elección electoral.

"Por el ambiente electoral que tenemos, no podemos señalar algún procedimiento debido a que pudiera generar algún impacto en la elección, reiteramos el exhorto a todos los partidos políticos y a las autoridades a que se lleve a buen puerto con respeto el proceso electoral", dijo.

(PA 3)

17 DE MAYO DE 2024

Impedido, IEEQ para pronunciarse sobre detención de colaboradores de Chema Tapia

Jansel Jiménez

Durante la sesión ordinaria de este jueves, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fijó postura respecto a la detención de Iván Reyes, representante ante el IEEQ de José María Tapia Franco, candidato de Morena, PT y PVEM a la alcaldía de la capital de la entidad, y de otras dos personas.

"Quiero informar que el instituto está actuando conforme al principio de legalidad en el caso referido. Llevamos a cabo lo solicitado y en términos del artículo 20 de la Ley de medios, no estamos en el momento oportuno para pronunciarnos sobre ningún asunto, toda vez que pudiera afectar el debido proceso", dijo Griselda Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del IEEQ.

En este contexto, también realizó un llamado a todas las fuerzas políticas a apegarse a los principios rectores de la función electoral y, adicionalmente, a lo establecido por la norma.

"Para llevar este proceso electoral en un ambiente de civilidad", precisó.

Agregó que en cuanto se hizo la solicitud de la Oficialía Electoral, el instituto atendió el asunto con apego a los requisitos establecidos en el reglamento.

"Hasta este momento nosotros tenemos conocimiento de que hay una solicitud de una Oficialía Electoral y tenemos el impedimento legal de no pronunciarnos sobre ese punto en particular, porque sí estamos impedidos por la norma", enfatizó.

Al respecto, Juan Ulises Hernández Castro, secretario ejecutivo del IEEQ, explicó que la Oficialía Electoral es una figura a la que pueden recurrir las fuerzas políticas para solicitar hacer constar hechos que consideren violatorios del proceso electoral.

Los funcionarios del IEEQ afirmaron lo anterior después de que, durante la sesión, representantes de los partidos involucrados interciliaran acusaciones sobre el acontecimiento del miércoles, en el que la Policía Municipal de Querétaro realizó las detenciones tras recibir una denuncia de que estaban colocando propaganda en mobiliario urbano y que, luego de ser puestas las personas a disposición del juez cívico, este les impuso una amonestación como sanción.



Jansel Jiménez



Este sábado llegarán al estado tres tráileres con más de 4 millones de boletas

La Guardia Nacional estará en el trayecto desde el Estado de México hasta Palmillas, donde recibirá el transporte la Secretaría de Seguridad Ciudadana

Jansel Jiménez

El sábado 18 de mayo llegarán a la entidad 4 millones 102 mil 446 boletas electorales que serán empleadas durante las elecciones de ayuntamientos y diputaciones locales a realizarse el 2 de junio, confirmó Juan Ulises Hernández Castro, secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en el marco de la sesión ordinaria del consejo general que se realizó este jueves.

"Son tres tráileres que llegarán con la denominada documentación con emblemas, la cual incluye las boletas, todas las actas que se utilizarán en la jornada y los carteles que se fijan con los resultados en cada una de las casillas instaladas", detalló.

El embarque saldrá a las

El embarque saldrá a las seis horas del Estado de México y llegará a Querétaro entre 8:30 y nueve de la mañana.

seis horas del Estado de México y llegará a Querétaro entre 8:30 y nueve de la mañana, de acuerdo con Hernández Castro, quien agregó: "Vamos a abrir el material con todo el protocolo, levantando el acta respectiva, convocando a fuerzas políticas y medios de comunicación".

Esto sucederá en la bodega del IEEQ, ubicada en el municipio de El Marqués, para después armar las rutas con el fin de distribuir dicho material en los 27 consejos distritales de Querétaro. El proceso será acompañado por fuerzas de seguridad federales, estatales y municipales.

En este sentido, Griselda Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del IEEQ, expresó que desde enero han planeado los traslados

y el acompañamiento del material electoral.

"La Guardia Nacional estará en el trayecto desde la salida (en el Estado de México) hasta Palmillas, ahí lo recibe Seguridad E Estatal, la Secretaría de Seguridad Ciudadana, y también van a tener una participación importante las 18 corporaciones policíacas municipales".

En función de la instrumentación de la logística posterior, los paquetes electorales serán entregados a los presidentes de casillas aproximadamente una semana antes de las elecciones, de acuerdo con Muñiz.

Finalmente, Hernández precisó que el 2 de junio se hará una revisión aleatoria de las boletas con la finalidad de asegurar su autenticidad y conferir certeza a los ciudadanos.

17 DE MAYO DE 2024



IEEQ NO PUEDE PRONUNCIARSE POR DETENCIÓN DE BRIGADISTAS: MUÑIZ

La consejera presidenta del IEEQ, Griselda Muñiz Rodríguez, señaló que no se puede dar una posición respecto a la detención de brigadistas del candidato de Morena-PT-PVEM al municipio de Querétaro, José María Tapia, debido a que podría afectar el proceso electoral, además de que las normas lo prohíben. Indicó que las fuerzas políticas involucradas ya pusieron una solicitud en una oficialía electoral para su análisis.

(AD QRO 5)



Norma Mejía | PAN-PRI-PRD

Mi experiencia es probada

DIEGO HERNÁNDEZ
NOTICIAS

En el marco de los Diálogos organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, con las candidaturas para el municipio de Tequisquiapan, Norma Mejía Lira, candidata por el PAN, PRI y PRD destacó que es un perfil con experiencia y que ha dado resultados, con eso como antecedente le pide el voto a la ciudadanía.

"Tengo la visión de lo que requiere Tequisquiapan, como mujer tengo una perspectiva y el trabajo es que me respaldan, en este sentido como mujeres tenemos el derecho a participar como cualquier ciudadano a votar y ser votado, lo más importante es que tenemos la capacidad de las mujeres de también poder ejercer y poder llegar a estos cargos de elección popular en los cuales hemos demostrado con hechos y con resultados la capacidad que podemos desarrollar para un municipio".

Detalló la abundancia de estos tres partidos que es visible en Tequisquiapan ha cre-

cido y con ello se asoman nuevos retos, refirió que parte del desarrollo de su plan de gobierno es atender a las familias ya que de ellas se da origen a la sociedad. Con eso en mente detalló que tiene en mente la implementación de un programa para la entrega de zapatos escolares para estudiantes de primaria y para los de secundaria y preparatoria se les entregarán tablets y puedan usarlas para sus asignaturas; como también en materia escolar refirió que se ampliará el transporte escolar, ya que actualmente los jóvenes que estudian en el turno vespertino tienen un traslado inseguro.

En materia de movilidad, mencionó que se buscará la ampliación de la carretera 300 a 4 carriles, como también la creación de una estación para las mujeres violentadas y estén protegidas en un espacio seguro.

En ese tenor, Mejía Lira se dirigió a los habitantes de Tequisquiapan y les dijo que no caerán en discursos ya que eso arriesga el bienestar que se tiene, detalló que con ella se tiene experiencia comprobada y por eso les pide el voto.

Héctor Magaña | Morena

Mejorar la seguridad

DIEGO GONZÁLEZ
NOTICIAS

Con el objetivo de efficientar el servicio policial y reforzar la seguridad en la municipalidad, el candidato de Morena al municipio de Tequisquiapan, Héctor Iván Magaña Rentería, propone un programa integral que contempla, entre otros temas, mejorar los sueldos para los policías, invertir en tecnología y rehabilitar los módulos de seguridad.

En el marco de los diálogos municipales del IEEQ, Héctor Magaña reconoció las problemáticas relacionadas con la seguridad, servicios públicos, adiciones, servicios de salud y educación, proponiendo un proyecto que refuerce la policía, implemente tecnologías, facilite el acceso a actividades deportivas o artísticas y apoye a las juvenidades.

Explicó su proyecto para desarrollar una estrategia integral de refuerzo en seguridad, que incluya la implementación de tecnologías, la capacitación y el aumento de sueldos para los agentes poli-

ciales; esto con el objetivo optimizar el servicio en respuesta a los llamados de emergencia de la población.

Al afirmar que su gobierno, en caso de ser alcalde electo, será de puertas abiertas, planteó un trabajo para crear una Dirección de Participación Ciudadana, que genere consejos de participación con el objetivo de conocer las carencias y problemas de la población, así como un programa de atención permanente en barrios y colonias.

Asimismo, Magaña Rentería mencionó la importancia de abordar las necesidades de la población mediante el acceso a actividades recreativas, educativas, artísticas y deportivas, así como acompañamiento psicológico y emocional proporcionado por profesionales.

En relación con la salud y educación, informó que se enfocará en la atención y mantenimiento de las casas de salud a través del programa "La Clínica es Nuestra", y gestionará recursos propios para asignar médicos que brinden servicios de manera permanente en las mismas.

Adolfo Estrella | PVEM

Educación bilingüe para atraer turismo

GUILLEMO PÉREZ
NOTICIAS

Implementar educación bilingüe con miras al turismo internacional, restaurar la presa Centenario y construir una explanada propia para la Feria Nacional del Queso y el Vino, y que la pila, donde se realiza actualmente, sea declarada como patrimonio del municipio. De igual forma, propuso recuperar la actividad artesanal, facilitando la adquisición de insumos sin intermediarios para los artesanos y apoyándolos a colocar sus productos en tiendas y establecimientos fuera del municipio.

En cuestión de agua, propuso trabajar de la mano con investigadores para hacer análisis a la presa Centenario, así como exámenes médicos a los pobladores cercanos, con el objetivo de cerciorar la situación de este cuerpo de agua y sanarlo mediante el apoyo de la federación.

En cuanto a salud, propuso incrementar el equipamiento en los hospitales y ofrecer servicios especializados con medicamentos gratis, así como traslados desde las comunidades.

cional y que sus habitantes puedan ofrecer mejores servicios a los visitantes.

Además, se comprometió a construir una explanada propia para la Feria Nacional del Queso y el Vino, y que la pila, donde se realiza actualmente, sea declarada como patrimonio del municipio. De igual forma, propuso recuperar la actividad artesanal, facilitando la adquisición de insumos sin intermediarios para los artesanos y apoyándolos a colocar sus productos en tiendas y establecimientos fuera del municipio.

En cuestión de agua, propuso trabajar de la mano con investigadores para hacer análisis a la presa Centenario, así como exámenes médicos a los pobladores cercanos, con el objetivo de cerciorar la situación de este cuerpo de agua y sanarlo mediante el apoyo de la federación.

En cuanto a salud, propuso incrementar el equipamiento en los hospitales y ofrecer servicios especializados con medicamentos gratis, así como traslados desde las comunidades.

Rose García | Independiente

Reforestar y rescatar presas y ríos de TX

GUILLEMO PÉREZ
NOTICIAS

El saneamiento de la presa Centenario y el río San Juan, la implementación de un programa de reforestación con especies endémicas y el tratamiento de aguas residuales fueron algunas de las principales propuestas de María del Rosario García, candidata independiente a la presidencia municipal de Tequisquiapan.

Durante su participación en el ejercicio "Diálogos" del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, la asesanta independiente en el actual proceso —consideró el daño a los recursos naturales más graves de los problemas—, junto con la demarcación, la falta de oportunidades y abandono a comunidades, la falta de servicios públicos y médicos, el rezago educativo, la falta de transporte público y la desconfianza en las autoridades.

Ante dicho panorama, planteó la creación de un

proyecto ejecutivo para recuperar la presa Centenario, la cual, dijo, está seca y la materia orgánica que se descompone emana gases tóxicos que dañan a la población. En la misma línea ambiental, propuso planes para limpiar el río San Juan, crear campañas de reforestación con flora nativa para recuperar los suelos, frenar las descargas ilegales a cuerpos de agua y los cambios de uso de suelo, fomentar la separación de residuos, tratar las aguas residuales, incrementar el cuidado a la fauna y regular las emisiones contaminantes de la industria ladrillera.

En cuanto a desarrollo urbano y social, se comprometió a designar un presupuesto anual para que la ciudadanía decida diversas obras mediante consultas, a fin de promover la democracia participativa. Con respecto a la salud, planteó la adquisición de unidades móviles médicas para las comunidades, y brindar atención a personas con problemas de adicción y salud mental.

Andrés Trejo | Independiente

Privilegiar perfiles honestos y responsables en Tequis

POR JAHARA LARA
NOTICIAS

El candidato independiente a la presidencia municipal de Tequisquiapan, Andrés Trejo Valencia, llamó a los habitantes de la demarcación a privilegiar perfiles con honestidad y responsabilidad; al señalar que algunos de los candidatos que contienden por el mismo cargo "deberían de morderse la boca al momento de pedir que se actúe con transparencia".

En el marco de su participación en Diálogos entre candidaturas a la presidencia municipal de Tequisquiapan organizado por el IEEQ, el candidato compartió que decidió participar en la contienda motivado por el abandono en el que se encuentra el municipio por parte de las autoridades municipales, además de la falta de compromiso que consideró se tienen con la ciudadanía.

Recordó que en el 2003 fue presidente municipal y desde entonces consideró

que se han detectado áreas de oportunidad seguridad, servicios públicos ya que los que se ofrecen consideró que son irróricos, atención médica, la participación ciudadana; además del tema de obra pública, que dijo, es uno de los más importantes por la falta de alumbrado público, drenaje y vialidades.

Lo anterior lo planteó al asegurar que durante su recorrido por el municipio se han detectado comunidades en las cuales no se han ejecutado proyectos de obra pública en más de ocho años.

"He dado resultados, he venido como candidato independiente porque había dado resultados en el trabajo realizado; atendimos personalmente, atendimos y atenderemos el tema de una forma personal (...). Por ahí dijeron que el presupuesto no alcanza, pero tenemos que gestionar y tenemos la capacidad, en el gobierno que nosotros presidimos fue muy importante porque aumentó el presupuesto".

Pepe Gaytán | Movimiento Ciudadano

Magaña tiene vínculos con el crimen organizado

POR JAHARA LARA
NOTICIAS

En el municipio de Tequisquiapan si hay recursos, lo que falta es que estos se manejen con transparencia y una adecuada rendición de cuentas, aseguró el candidato a la presidencia municipal por Movimiento Ciudadano, José Gaytán Alcaraz, durante los Diálogos a las candidaturas a presidencias municipales organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Anualmente, aseguró, la actual administración municipal ha ejercido un presupuesto prometido de 425 millones de pesos anuales, los cuales no se han visto reflejados en el municipio, ya que se cuenta con un importante rezago en materia de servicios públicos, drenaje, servicios de salud y temas de seguridad. Por lo que destacó que será bandera de su gobierno, de verse favorecido con el voto; así como la creación de la Junta Municipal de Agua.

En este sentido, también

destacó que será uno de sus temas principales, emprender acciones legales correspondientes ante las instancias federales correspondientes en contra de los funcionarios o cualquier persona que haya permitido la contaminación de los cuerpos de agua, mediante las descargas de agua industriales y urbanas.

Gaytán Alcaraz consideró que el principal problema que tiene Tequisquiapan es una clase política corrupta que ha gobernado la demarcación durante los últimos 15 años y que se ha obsesionado con el poder; tema en el que aseguró que la actual administración ha financiado la campaña de la candidatura de la coalición Fuerza y Corazón por México a la demarcación.

Mientras que, en el tema del candidato de Morena a la presidencia municipal, sugirió que mantiene relaciones con un grupo de delincuencia organizada que caracterizó una de las "etapas más oscuras", refirió, de Tequisquiapan entre los años 2009 y 2017.